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TEMPS SIMPLE : imparfait  
MODE PERSONNEL : indicatif  

L’imparfait de l’indicatif s’emploie : 

o pour raconter pour décrire une situation, une personne ou quelque chose au passé. C’est l’imparfait 
descriptif ; 

Exemple: Mon grand-père était un soldat.  

o pour signaler un fait qui se répète. C’est l’imparfait d’habitude ;  
Exemple: De son vivant, elle pratiquait son français tous les jours.  

o pour exprimer une action qui dure. C’est l’imparfait duratif ; 
Exemple: La tempête faisait rage, les voiles des bateaux claquaient à se déchirer, les vagues submergeaient les 
terrasses du bord de mer. Les gens regardaient de loin, médusés par la violence du vent et de l’eau.  

o pour raconter une action passée. C’est l’imparfait de narration. 
Exemple: En 1515, le roi de France François Ier était le vainqueur à Marignan en Italie.  

1) Les terminaisons de l’imparfait de l’indicatif 

Pour l’imparfait d’un verbe, il faut rajouter les terminaisons de l’imparfait au radical de la 1ère personne du pluriel au 
présent de l’indicatif. Les terminaisons sont le mêmes pour tous les verbes. Cependant, certains verbes ont des 
radicaux irréguliers.  

Þ radical de la 1ère personne du pluriel au présent de l’indicatif + terminaison de l’imparfait 
 

 AU SINGULIER AU PLURIEL 
1ère personne Je –ais Nous –ions 
2ème personne Tu –ais Vous –iez 
3ème personne Il, elle, on –ait Ils, elles –aient 

 
 
Rappel : Le radical est la partie minimale d'un verbe auquel on ajoute une terminaison pour former les formes 
conjuguées. Pour trouver la racine de la plupart des verbes, il faut supprimer la terminaison de l'infinitif : –er, –ir,  
–oir ou –re. 

2) Les radicaux irréguliers des verbes du 1er groupe  

Ces cas particuliers concernent des modifications orthographiques pour garder la sonorité. Ainsi, les verbes en –ger 
et –cer s’écrivent –ge et –ç devant les terminaisons –ais, –ait, –aient: 

 
Modèle de verbes Modifications  Exemples  

Verbes en –ger Pour garder le son [j], un e apparaît devant a. manger : je mangeais 
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Modèle de verbes Modifications  Exemples  

Verbes en –cer Pour garder le son [s], un ç apparaît devant a.  lancer: je lançais 

3) Le cas des verbes du 2ème groupe 

Il faut ajouter –iss entre le radical et la terminaison.  

Þ radical de la 1ère personne du pluriel au présent de l’indicatif + –iss  + terminaison de l’imparfait 
Exemple : verbe finir: je finissais, nous finissions 

Il n’y a pas de cas particuliers pour les verbes du 2ème groupe.  

4) Les verbes du 3ème groupe 

(a) Les verbes avec un radical régulier 

o Les verbes en –ir, –re et –oir ont un radical régulier. 

Modèle de verbes Exemples  

Verbes en –ir offrir : j’offrais 

Verbes en –re perdre : je perdais 

Verbes en –oir vouloir : je voulais 

(b) Les verbes avec un radical irrégulier 

o La dernière lettre du radical disparaît : 

Modèle de verbes Modifications   Exemples    

Verbes en –prendre Ils perdent leur d. prendre : je prenais, nous prenions 

o La dernière lettre du radical est modifiée : 

Modèle de verbes Modifications  Exemples  

Verbes en –ire 

Les verbes type sont lire, écrire, maudire, 
rire : 
lire ®  un s apparaît à la place du r ; 
écrire ®  un v apparaît à la place du r ; 
maudire ®  Ils s’écrivent avec un double s ; 
rire  ®  pas de modification, c’est un verbe à 
radical régulier.  

 
lire : je lisais, nous lisions 
écrire : j’écrivais, nous écrivions 
maudire : je maudissais, nous maudissions 
rire : je riais, nous riions 
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Modèle de verbes Modifications  Exemples  

Verbes en –aire 
Les verbes type sont plaire et distraire : 
plaire ®  un s apparaît à la place du r ; 
distraire ®  un y apparaît à la place du i ;  

 
plaire : je plaisais, nous plaisions 
distraire : je distrayais, nous distrayions 

Verbes en –uire Un s apparaît à la place du r. produire : je produisais, nous produisions 

Verbes en –oire 
Les verbes type sont boire et croire : 
boire ®  un u et v apparaissent. 
croire ®  un y apparaît à la place du i. 

 
boire :  je buvais, nous buvions 
croire : je croyais, nous croyions 

Verbes en –aître Ils s’écrivent avec un double s. paraître : je paraissais, nous paraissions 

Verbes en –indre Ils s’écrivent avec gn. verbe joindre: je joignais, nous joignions 

Verbes en –oudre 

Les verbes type sont coudre, moudre, 
résoudre : 
coudre ®  un s apparaît à la place du d ; 
moudre ®  un l apparaît à la place du d ; 
résoudre  ®  ils s’écrivent avec–olv. 

 
 
coudre : je cousais, nous cousions 
moudre : je moulais, nous moulions 
résoudre : je résolvais, nous résolvions 

5) Les auxiliaires ÊTRE et AVOIR 

(a) Conjugaison du verbe ÊTRE à l’imparfait de l’indicatif 

 
 AU SINGULIER AU PLURIEL 

1ère personne J’ étais Nous étions 
2ème personne Tu étais Vous étiez 
3ème personne Il, elle, on était Ils, elles étaient 

(b) Conjugaison du verbe AVOIR à l’imparfait de l’indicatif 

 
 AU SINGULIER AU PLURIEL 

1ère personne J’ avais Nous avions 
2ème personne Tu avais Vous aviez 
3ème personne Il, elle, on avait Ils, elles avaient 

  
 


